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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Minuta da Ata da 2ª reunião ordinária, realizada no dia 05 de abril de 2022. 3 

 4 

No dia 05 de abril de 2022, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia 5 

Hidrográfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo 6 

Zoom. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder Público 7 

Estadual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Danilo Dias de Araújo 8 

(IEF) – Suplente, Érica Francisca de Paula Araújo (DEER) – Titular, Luiz Estevão 9 

Gonzaga dos Santos Júnior (PMMG) – Suplente, Tais Fernanda Martins Ferreira 10 

(SEMAD) – Titular, Carlos Henrique da Silva (SEAPA) – Suplente, Eleusa Maria 11 

de Lima e Silva (SES) – Titular, Aline Aparecida Cavalcante de Oliveira (SES) – 12 

Suplente; Representantes Poder Público Municipal: Ivonete Antunes Ferreira 13 

(AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Municipal de Patos de 14 

Minas) – Titular, Denys Herculano de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa 15 

Grande) – Titular, Denys Henrique de Andrade Santiago (Prefeitura Municipal de 16 

Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos (Prefeitura Municipal de 17 

Vazante) – Titular, José do Carmo Pereira Machado (Prefeitura Municipal de 18 

Brasilândia de Minas) – Titular; Representantes de Usuários: Saulo de Lima 19 

Bernardes (COPASA) – Titular, Luiz Fernando de Oliveira Silva (Nexa Resources) 20 

– Suplente, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro 21 

(IRRIGANOR) – Titular, Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais 22 

de Paracatu) – Titular, Túlio Pereira de Sá (FIEMG) – Titular; Representantes da 23 

Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento (Cáritas Diocesana de Paracatu) – 24 

Titular, José Eduardo Trevisan Moraes (ADESP) – Suplente, Afonso de Jesus 25 

Silveira Andrade (ASPROM) – Titular, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – 26 

Suplente, Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira 27 

(MOVER) – Suplente, Geni Souza Oliveira (CEPASA) – Titular. Convidados: 28 

Frederico Franco, Marcos Guimarães, Bruna Nogueira, Thiago Figueiredo 29 

(IGAM), Célia Mª Brandão Fróes. Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA PELO 30 

PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 31 

PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio 32 

cumprimentou e agradeceu a presença de todos e falou que foi prorrogado a data final 33 

do mandato dos conselheiros dos Comitês de Bacias Hidrográficas para 30 de junho 34 

de 2023. Falou também da Expedição ao Rio Paracatu que estão planejando acontecer 35 

dos dias 23 a 27 de maio e falou das atividades a serem realizadas em cada dia da 36 

expedição, falou das parcerias para realização desta expedição e as pessoas que 37 

confirmaram sua participação na expedição. E em seguida passou para o próximo 38 

ponto de pauta. 02) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: Adson 39 
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informou que o quórum havia sido atingido e assim passou para o próximo ponto de 40 

pauta. 03) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 41 

01/02/2022 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio informou que 42 

a Ata já havia sido enviada aos conselheiros para fazerem as devidas considerações e 43 

em seguida colocou em votação a aprovação da Ata da Reunião Ordinária do CBH-44 

Paracatu do dia 01/02/2022. A mesma foi aprovada contendo 04 abstenções de Carlos 45 

Henrique da Silva, Denys Henrique de Andrade Santiago, Luiz Fernando de 46 

Oliveira Silva e Túlio Pereira de Sá e sendo aprovada pelo restante dos presentes. 47 

Em seguida passou para o próximo ponto de pauta. 04) INFORME DAS 48 

CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS – ADSON ROBERTO 49 

RIBEIRO: Adson Ribeiro começou informando sobre os ofícios enviados sobre a 50 

expedição e seus objetivos, para IRRIGANOR, SICOB, BEVAP, KINROSS, NEXA 51 

e Condomínio dos Irrigantes Entre Ribeiros e Condomínio de Irrigação, solicitando 52 

parceria para realização da expedição para avaliação do Rio Paracatu, após enchente 53 

de 2022. Informou do ofício recebido da IRRIGANOR, informando que contribuirão 54 

com R$2.000,00 reis pedindo que a logo marca seja impressa no material de 55 

divulgação e que o Rowena irá no Sicoob, pedir o apoio para ajudar na expedição. 56 

Ofício recebido da COPASA solicitando que o CBH-Paracatu indique dois 57 

representantes titular e suplente para compor o COLMEIA para o mandato 2021-2024 58 

em conformidade com o regimento interno deste conselho. O CBH-Paracatu enviou 59 

ofício indicando Antônio Eustáquio Vieira como titular e Tobias Tiago Pinto Vieira 60 

como suplente. Ofício do CBH-Paracatu indicando Antônio Eustáquio Vieira como 61 

represente do Comitê na 71ª Reunião do Fórum Mineiro dos Comitês, leu ofício de 62 

solicitação de passagem leito do conselheiro para deslocamento para reunião. E ofício 63 

enviado ao IGAM de prestação de contas do custeio desta viagem. Ofício enviado para 64 

NEXA com os dados solicitados para continuação da parceria do CBH-Paracatu e 65 

NEXA. Ofício da IRRIGANOR, solicitando substituição de conselheiro na CTPI do 66 

CBH-Paracatu. Ofício para Prefeitura Municipal de Paracatu solicitar o fornecimento 67 

de 300 litros de óleo diesel mensais e a manutenção futura do veiculo Amarok para 68 

uso exclusivo das atividades do CBH-Paracatu principalmente para acompanhar e 69 

fiscalizar as obras do projeto de adequação de 90,397 km de estradas rurais da Bacia 70 

Hidrográfica do Ribeirão Santa Isabel no município de Paracatu conforme pela 71 

empresa INOVESA. A prefeitura respondeu, que tendo em vista que a despesa não foi 72 

prevista no orçamento do exercício em curso, impossibilitando tal solicitação. Ofício 73 

para GECBH, enviando proposta de Regimento Interno do CBH-Paracatu para 74 

cumprir as diretrizes e prazos da Deliberação Normativa CERH-MG nº 69/2021. Em 75 

seguida leu ofícios que encaminhou Portaria de Outorga nº 324/2022, 325/2022 e 76 

326/2022 referente a Declaração de Área de Conflito - DAC Nº 002/2006 Bacia 77 

Hidrográfica do Ribeirão Entre Ribeiros - Trecho Alto Ribeirão São Pedro, Médio 78 

Ribeirão São Pedro e Baixo Ribeirão São Pedro. Ofício encaminhando Deliberação do 79 
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CBH-Paracatu nº 30, de 01 de fevereiro de 2022 que aprova o Parecer nº 479-IGAM-80 

URGA-NOR-OUTORGA-2021 e Ofício encaminhando Deliberação nº 31-2022 que 81 

aprova o Parecer nº 505-IGAM-URGA-NOR-OUTORGA-2021. Adson leu também 82 

relato da reunião da CTOC do dia 08 de março de 2022. E em seguida passou para o 83 

próximo ponto de pauta. 05) RELATO, PELO SECRETÁRIO, DOS ASSUNTOS 84 

A DELIBERAR – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou dos assuntos 85 

a serem deliberados nos pontos de pauta a serem tratados a seguir. 06) ANÁLISE E 86 

APROVAÇÃO DA DN Nº 32/2022 QUE APROVA O PARECER TÉCNICO DO 87 

PROCESSO Nº 18102/2020 SANTOS & DIAS TRANSPORTES E 88 

CARVOEJAMENTO LTDA. – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Tobias 89 

informou que o processo, o parecer técnico e decisão da CTOC sobre o que foi 90 

discutido da CTOC, e em seguida leu o ofício da CTOC informando do que se trata e 91 

da decisão da CTOC sobre o processo nº 18102/2020 Santos & Dias Transportes e 92 

Carvoejamento LTDA. Após retirada de dúvida dos conselheiros, Frederico Franco 93 

leu a Deliberação e em seguida Antônio Eustáquio colocou em votação a DN nº 32 94 

que aprova o parecer técnico do Processo nº 18102/2020 Santos & Dias Transportes e 95 

Carvoejamento LTDA, sendo aprovada por unanimidade dos votos. 07) 96 

APRESENTAÇÃO DAS DISCUSSÕES E DEBATE EM TORNO DA 97 

COBRANÇA – TOBIAS VIEIRA: Tobias Vieira comentou sobre a Nota Técnica 98 

nº 10-IGAM-DGAS-2022 e comentou da Minuta de Cobrança elaborada e 99 

encaminhada para o IGAM para análise. Tobias informou que a minuta está com o 100 

Preço Público unitário (PPU) mínimo e a única coisa alterada foi o kgestão, explicando 101 

assim os valores. Tobias, informou que fez reuniões setoriais, para saber o que as 102 

pessoas tinham a dizer sobre. Informou que não pode colocar valores menores que o 103 

mínimo do que estão no decreto nº 48160. Thiago Figueiredo se manifestou e retirou 104 

dúvida de alguns conselheiros. 08) APRESENTAÇÃO DA AGB PEIXE VIVO E 105 

VISÃO DA AGÊNCIA SOBRE A COBRANÇA NO CBH-PARACATU – CÉLIA 106 

Mª BRANDÃO FRÓES - DIRETORA DA AGB PEIXE VIVO: Célia Fróes, no 107 

uso da palavra conversou com os conselheiros sobre o desempenho do CBH-Paracatu 108 

e a implementação da Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos. Célia falou sobre a 109 

atuação da AGB Peixe Vivo, suas ações, falou sobre as estruturas da AGB Peixe Vivo 110 

e sua visão sobre a Cobrança no CBH-Paracatu. Em seguida Adson e Tobias 111 

agradeceram a fala da Célia Fróes dizendo ser bastante esclarecedora e em seguida 112 

passou para o próximo ponto de pauta. 09) ASSUNTOS GERAIS E 113 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Ivonete Antunes, no uso da palavra, 114 

falou sobre um projeto que a AMNOR está, chamado Pets Amigos da AMNOR, em 115 

que estão castrando 10% da população de cães e gatos machos e fêmeas do Noroeste 116 

de Minas, municípios associados da AMNOR, já são 9.003 (9 mil e três) animais e 117 

convidou todos para que possam conhecer. E em seguida convidou todos conselheiros 118 

para um seminário que a AMNOR irá fazer em meados de abril sobre Saneamento 119 
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Básico e o trabalho sobre a logística reversa com todos os municípios do Noroeste de 120 

Minas. Antônio Eustáquio, informou que o IGAM informou que o Plano de Bacias 121 

será atualizado e que está sendo articulado com o CBH-São Francisco. Ivonete 122 

Antunes, informou que na sexta-feira seguinte receberão na Prefeitura de Paracatu a 123 

Secretária de Meio Ambiente Marília Melo que vem dar posse ao Conselho da causa 124 

animal. Informou que no dia 06 de abril receberão a Secretária de Estado de Assistente 125 

Social às 14 horas também no Centro Administrativo de Paracatu. 10) ENCERRA-126 

MENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, Antônio Eustáquio 127 

agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reunião. 128 

 129 

 130 

APROVAÇÃO DA ATA 131 

 132 

 133 

 134 
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Antônio Eustáquio Vieira 136 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 137 

 138 

 139 

 140 

 141 

Adson Roberto Ribeiro 142 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 143 


